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我有话说

■点赞
报纸版面办得出色
新闻报道温馨生动

曾先生来电：《泉州晚报》有很多版
面办得很出色，如环湾生活周刊的版
面，阅读起来就很温馨。我曾经在其中
的一个版面上看到一篇去街上救助流
浪汉的文章，当时报纸上用了一个词叫

“街友”。“街友”这个词是我第一次看
到，我觉得读起来很温馨，这个词是对
人格的尊重，更能体现泉州这座城市的
温度。此外，每天的气象报道写得也很
生动。

■气愤
明明谈好延迟发货
商家却未遵守约定

吴女士来电：今年下半年家里正在
装修，因“双十一”大促，我就在网上购
买了沙发、餐桌等大件家具。当时，我和
商家协商，因家里12月底才能装修完
毕，需延迟到12月底再发货。商家答应
了，并在订单上修改了配送时间。谁知
前几天商家突然把沙发提前送出，家里
装修材料已经把空间挤占了，再放沙发
后会影响施工。商家这种行为太令人气
愤了。

■反映
狗在公园里大小便
遛狗人未及时清理

李先生来电：晚上7点到9点之间，
经常有人到泉州滨海公园遛狗。小狗随
地大小便，主人又没有及时清理，夜间
光线不好，散步的市民一不小心就会踩
到粪便，真的很气人。

（张景佳 柯丽娟 张小玲 整理）

■业主违建影响生活
西园街道综合执法队：

已介入处理
郑先生来电反映：我家住在晋江市西园

街道百宏御景府小区，我们小区17幢有业
主在顶楼违法搭建，破坏小区的整体形象，
也影响其他人的正常生活。

西园街道综合执法队回复：此事我们已
介入处理。该小区业主确实存在违建的行
为，目前我们已限期让对方进行整改。同时
也跟上级汇报此事，商讨如何更好地解决。

■公园门前挡车器影响通行
安溪县城管局：

会进行整改
陈先生来电反映：我是安溪县凤城镇的

一名残疾老人。凤城镇龙津公园前广场出入
口地面装有一个挡车器，这个挡车器高出路
面一段距离，我每次坐轮椅来到公园散步
时，常常需要别人帮助才能通过。另外，该公
园有几个边门，都处于关闭状态。由于我是
残疾人，有时逛累了想要离开公园，却只能
绕行到主门，感觉非常不便。

安溪县城管局市政园林股回复：之前在
龙津公园入口安装挡车器是为了防止商贩
把车辆推入公园门口占道经营。我们已与反
映者取得联系，将安排维修人员对挡车器进
行整改，确保施工完成后路面基本平整，不
影响残疾人的轮椅进出。此外，该市民建议
开放公园内一侧靠近商住楼的边门，我们将
采纳这一意见，并在未来对公园进行提升改
造时，考虑进一步完善相关设施。

■危桥上有车通行
柳城街道办事处：

将巡查劝导
陈先生来电反映：南安市柳城街道霞西

村有一座霞东大桥，之前通知是危桥，用石头
封起来不让通行。原本危桥已经封闭好几年
了，可今年11月中旬却有人把石头挪开，很
多车辆在上面通行，甚至还有大型车辆通行。

柳城街道办事处回复：霞东大桥确实是
不宜通行的，应该是有人私自把石头挪开。
我们会让相关工作人员过去巡查、劝导。

（柯丽娟 张圆圆 刘燕婷 整理）

环园西路和公园北路

路灯恢复照明
杨先生来电：南安市柳城街道环园西路

和公园北路两条路的路灯全部不亮，旁边是
南安一中江北校区，晚上接送孩子的车辆很
多，影响视线，不安全。

南安市城管局路灯所接到96339来电
后回复：该处的变压器坏了所以路灯不亮，
变压器正回厂抢修，争取尽快修好。

96339回访时，杨先生回复：路灯已经
修好，恢复照明。

甲第巷

污水不再外溢
陈先生来电：我们在鲤城区鲤中街道甲

第巷开店，甲第巷公厕附近路面出现污水外
溢的情况，不仅影响日常通行，而且影响我
们店铺经营，希望有关部门尽快处理。

鲤城区城管局接到96339来电后回复：
我们会立即派人前去处理。

96339回访时，陈先生回复：污水不再
外溢，谢谢。

南北大道

井盖已经补上
林女士来电：台商投资区南北大道辅道

和东纬三路交叉口有一个方形井盖缺失。
台商投资区考评中心接到96339来电

后回复：我们会转给责任单位处理。
96339回访时，林女士回复：缺失的井

盖已经补上了。

德泰路

绿化树修剪了
王先生来电：泉州经济技术开发区德泰路

街边绿化树过于茂盛，有些树叶遮挡到路牌，存
在交通安全隐患，希望有关部门尽快修剪。

泉州开发区市政公司接到96339来电
后回复：我们会立即派人员到场处理。

96339回访时，王先生回复：树木已修
剪完毕。 （张小玲 柯丽娟 刘燕婷 整理）

摩托车置换新车
可不可以申请补贴

陈先生问：我是石狮人，看到目前汽车
置换可以申请以旧换新补贴，我有一辆摩托
车想置换，是否也可以申请补贴？

石狮市商务局商贸科答：汽车和电动自
行车置换可以享受补贴，摩托车置换暂时没
有更新补贴，市民可以通过“云闪付”APP查
看以旧换新的相关政策。

德化苏洋市政道路
何时可以正式通车

苏先生问：我是德化县龙门滩镇苏洋村的
村民，苏洋市政道路已经封闭一年多了，片区居
民出行不便，我想了解这条路何时可以通车？

德化县龙门滩镇政府答：该工程目前正
在进行管线铺设，并同步进行路面硬化。我
们将督促施工单位加紧施工，力争春节前完
成路面铺设并通车。

城乡居民医保
如何申请暂停参保

黄先生问：我女儿在江苏省读大学，我
们有在泉州这边缴纳城乡居民医保。现在学
校有在通知可以在学校那边交医保，但需要
泉州这边先申请停保，我要如何申请停保？

泉州市医保中心服务热线答：参保人员
可以通过闽政通 APP 里的医保服务线上办
理，点击业务经办栏目内的“暂停参保”，根
据要求提交相关的信息。

户口从集体户迁出
需要提供哪些材料

林先生问：我们在鲤城区海滨街道金山
小区购买了一套房子，目前打算将户口迁过
去。我们现在的户口是落在丰泽区泉秀街道
的集体户里，办理户口迁移手续时，需要提
供哪些材料？

海滨派出所答：应携带不动产权证、结
婚证、要迁户人的身份证、集体户的首页及
个人页的复印件，首页须盖公章。届时提供
如上材料到我所户籍窗口办理，可当场办
结。 （张小玲 刘燕婷 柯丽娟 整理）

丰泽区附中路丰泽区消防救援大队门口
的路面开裂，有部分水泥块脱落，形成坑洞。11
月28日，本报《有图有真相》栏目对此事进行
报道，并将此情况反映给泉州市城市管理综合
考评中心，该中心工作人员表示会转给管养单
位处理。昨日，记者获悉，工作人员已对路面的
裂缝进行填补。 （融媒体记者 刘燕婷）

本报讯（融媒体记者刘燕婷 文/图）
近年来，泉州蟳埔已成为一个知名的
网红打卡景点，有不少游客到蟳埔游
玩或去拍簪花围写真。近日，网友“卡
卡”在“96339 记者热线”微信公众号
上咨询，“蟳埔”和“浔埔”哪个才是正
确的地名？

网友“卡卡”在蟳埔民俗文化村内
游玩时，看到有的地方写“蟳埔”，有的
地方写“浔埔”。于是，他上网搜索了“蟳
埔村”和“浔埔村”，发现网络上两种说
法都有。他说，这个“蟳”字平常还挺少
见的，不知道“蟳埔”这个名字背后是否
有什么特殊的含义，“蟳”和“浔”字是否
有什么联系？

就此，记者咨询了浔埔社区居委
会。工作人员庄女士告诉记者，在2003
年蟳埔“村改居”时，因为“蟳”字用电脑
打不出来，所以取了相近的“浔”字，目
前社区的名字为“浔埔社区”，但大家依
旧遵循传统，习惯用“蟳”字，在蟳埔女
民俗文化推广中也都使用“蟳”字。

随后，记者也采访了华侨大学文学
院原院长、教授王建设。王建设告诉记
者，“蟳埔”这个地名才是正确的说法，
蟳埔村为渔村，它靠捕捞鱼虾、红蟳为
主业，且盛产蟳类海鲜，因而称“蟳埔”。

蟳为生僻字，由于使用频率相对较低，
所以没有被简化，在使用过程中可能会
遇到一些问题。早期电脑系统“蟳”字打
不出来，“尋”的简体字为“寻”，所以

“蟳”字如果要简化，就是虫字旁加一个
寻字，但没有这个简化字，导致无字可
用，所以才找了“浔”字进行替代。可大
家实际上说的一直都是“蟳埔”。

在台商投资区东西大道与南北大道交叉
口，路边的绿地成了“牧羊场”。 （刘女士 摄）

本报讯 （融媒体记者刘燕婷）近日，泉港区
山腰街道中心商贸城的业主庄女士致电本社24
小时热线96339反映，他们小区A栋的露台上
长期有人养鸡鸭等家禽，影响他们周边住户的
日常生活。

庄女士说，养鸡鸭的露台就在她家阳台的
斜下方，鸡鸭平时都是散养的，有三十只左右。
鸡鸭粪便的臭味以及滋生的大量蚊虫，给他们
的生活造成极大困扰，平时连窗户都不敢打开，
该情况已持续很长一段时间。

就此，记者联系了山腰街道办事处。工作人
员表示他们会让责任人员了解一下具体情况。

蟳蟳埔民俗文化村的石头标志埔民俗文化村的石头标志

“蟳埔”与“浔埔”有故事

丰泽区附中路
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